

質問  
QUESTION回答  
ANSWERいわた じょうじ  
岩田 譲治

## 今がチャンス 学校施設の長寿命対策は

## 令和5年度から着工予定です

「学校教育課長」

**質問** 平成30年に、国土強靱化基本計画が見直されました。その中で、学校施設は天井・非構造部材を含めた耐震化対策、老朽化対策、避難所となる施設は、自家発電設備、備蓄倉庫、太陽光発電、トイレ、バリアフリー化などによる防災機能強化を推進することになっていきます。

**回答** 当町の学校施設は、第2次ベビーブーム世代の増加に伴い、昭和40年代後半から50年代にかけて建設され、その後、耐震化工事は平成9年から14年の間に必要な建物・非構造部材の補強も全部完了しています。しかし、更新時期は近づいています。また、これらの施設は災害時には避難所としても重要な施設で、その対策

は先送りできません。耐震化工事、大規模改修工事も進んでいます。老朽化は進んでいくと思います。

**質問** 国は令和2年度末までに学校施設の長寿命化計画の策定を求めています。それに対する概算要求額は4000億円弱で、かつてない大規模予算となつています。これを無駄にしないためにも、早期の実現をお願いいたします。そのための長寿命化計画は策定されていますか。もし策定がまだであれば、安全面はもちろん、機能面、例えば少人数教育への対応、ICT設備の仕様、バリアフリーなど、環境面では木材利用などの考慮をお願いしたい。町民にとつて、学校施設は生涯にわたる地域の重要なインフラになります。学校を地

**回答** 当町は「安八町公共施設等総合管理計画」を平成28年度に策定しました。これは、国の「インフラ長寿命化基本計画」を上位計画として、長期的な公共施設やインフラ施設の管理・運営方針などを定めたものです。しかし、個別施設の長寿命化計画の策定までには至っていません。令和2年度末まで

域で誇れる施設として再生して欲しいと思います。

**質問** 国は令和2年度末までに学校施設の長寿命化計画の策定を求めています。それに対する概算要求額は4000億円弱で、かつてない大規模予算となつています。これを無駄にしないためにも、早期の実現をお願いいたします。そのための長寿命化計画は策定されていますか。もし策定がまだであれば、安全面はもちろん、機能面、例えば少人数教育への対応、ICT設備の仕様、バリアフリーなど、環境面では木材利用などの考慮をお願いしたい。町民にとつて、学校施設は生涯にわたる地域の重要なインフラになります。学校を地

**要望** 令和5年度を待たず、国の予算が多くあるうちに着工できることを望みます。

さて、当町の学校施設は昭和50年から55年にかけて建設されました。これらの施設は築45年の更新時期に近づいています。大規模改修工事も平成8年から18年の間に完了しています。もちろん耐震化工事はその前に済んでいます。しかし、老朽化は確実に進んでいます。現状はどうなっていますか。

国は令和2年度末までに学校施設の長寿命化計画の策定を求めています。それに対する概算要求額は4000億円弱で、かつてない大規模予算となつています。これを無駄にしないためにも、早期の実現をお願いいたします。そのための長寿命化計画は策定されていますか。もし策定がまだであれば、安全面はもちろん、機能面、例えば少人数教育への対応、ICT設備の仕様、バリアフリーなど、環境面では木材利用などの考慮をお願いしたい。町民にとつて、学校施設は生涯にわたる地域の重要なインフラになります。学校を地



校庭で体操をする名森っ子